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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 29-1-80 

Aos vinte e nove dias do mês de Janeiro do ano de mil nove 

centos e oitenta, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sa

la das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a 

Presidência do Presidente Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Srs. 

Vereadores D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Christo Barreto Cerqueira, EngQ• 

anuel Ferreira da Cruz Tavares, Engº. José Arménio Sequeira Pereira, António 

Rodrigues Garcês, Capitão de Fragata Alberto Augusto Faria dos Santos e Dr. Nel 

son Martins da Mota. 

Declarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo pre

viamente sido distribuido por todos os membros o respectivo texto, foi dispen

sada a leitura da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal proc~ 

dimento. 

Imediatamente a seguir, prestou o juramento legal o Verea

dor Sr. Engº José Arménio Sequeira Pereira, tendo-lhe sido verificados os res

pectivos poderes. 

BALANCETES:- Presentes os baIancetes da Tesouraria da Câma 

ra e da Zona de Turismo, que apresentam um saldo em dinheiro, respectivamente 

de 22 590 344$40 e 4 509 446$20 e de 1 093 922$00 e 146 030$00, em documentos 

de despesa. 

DESLOCAÇÃO A LISBOA:- O Sr. Presidente informou a Câmara da 

sua recente ida a Lisboa, acompanhado do Sr. Engº Cruz Tavares, deu notados a~ 

suntos aí tratados e fez o ponto da situação em relação a diversos estudos em 

curso e das várias obras em execução. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS:- Depois de apre

ciada, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da 3~ e última si 

tuação da obra "Construção da Capela de Santa Eufêmia em Vilar", adjudicada a 

João Rodrigues da Silva Cascais, da quantia total de 72 000$00. 
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ALIENACÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA 

DE ABRIL:- A Câmara tomou conhecimento de dois 

Afonso Tavares da Costa e António Jo sé Rodrigues Coelho, adquirentES dos lotes 

5 e 6, do Sector E, da Zona a Poente da Avenida 25 de Abril, a solicitarem que 

seja anulada a claúsula de reversão constante do respectivo contrato, a fim de PQ 

derem obter das instituições de crédito o necessário financiamento para a cons

trução. Foi deliberado, por unanimidade, deferir as pretensões formuladas. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO:- Foi presente o processo de lotea

mento nº 495/79, de Carlos Alberto Pinheiro da Rocha e Outro, para um terreno 

sito nos Forninhos, do lugar e freguesia de 5. Bernardo, deste Concelho, a re

querer o loteamento e a concessão do respectivo alvará. Após demorada troca de 

impressões acerca do assunto, foi deliberado, por unanimidade, deferir. 

LICENÇAS DE OBRAS:- Foram presentes vários processos de 

obras, acerca dos quais foram tomadas as seguintes deliberações: 

- Em sequência da deliberação já tomada sobre o assunto,na 

reunião ordinária de 6 de Setembro, do ano findo, foi novamente presente o prQ 

cesso nº 385/79, de João Nunes da Rocha, a requerer informação sobre a viabil! 

dade de construção de um conjunto habitacional no Coimbrão, da freguesia de Ar~ 

das, deste Concelho . Após demorada troca de impressões acerca do assunto e de 

lida a informação prestada pelos Ser viços de Urbaniza ção e Obras , que aqui se 

dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade. aceitar, em princípio ,uma 

cércea de quatro pisos e solicitar ao requerente que seja elaborado um estudo 

urbanístico de uma zona mais vasta onde o conjunto possa vir a ser inserido, a 

fim de o assunto ser apreciado posteriormente; 

- Processo nº 139/78, de José Varela Ferreira, a apresen

tar aditamento ao seu projecto de obras. Depois de o mesmo ser apreciado, foi 

deliberado, por unanimidade, deferir; 

- Processonº 342/64, de Justino Artur de SeixasCorreia Gui 

marães, a apresentar exposição referente ao seu processo de obras, onde requer 

que lhe seja autorizada a construção de mais um piso. Lida a informação prest~ 

da pelos Serviços de Urbanização e Obras, foi deliberado, por unanimidade, in

deferir. 

AQUISIÇÃO DE BENS - ALARGAMENTO DA AVENIDA 5 DE OUTUBRO: 

Presente uma avaliação feita pelo Sr. Engº Maçarico, foi deliberado, por una

nimidade, adquirir a João Pereira da Cruz Vieira e Outros uma habitaçãosita na 
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Avenida 5 de Outubro, pela quantia total de 340 000$00. Mais f i d }berado, 

também por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a m suas ve

zes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

PUBLICIDADE:- A Câmara tomou conhecimento de uma carta da 

Firma Publial - Publicidade, de Ovar, a solicitar a colocação de um painel pu

blicitário na Praça Joaquim de Melo Freitas, no local assinalado na planta ane

xa. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, indeferir. 

SUBsfDIOS:- Foi presente o ofício nº lB6/79, de 19 de Deze~ 

bro, último, da Companhia Voluntária de Salvação Pública "Guilherme Gomes Fer

nandes", a solicitar a concessão de um subsídio destinado a comparticipar nas 

despesas com a aqui 8~ção de uma ambulância e de um auto-tanque. Após demorada 

troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, por unanimidade, conce

der um subsídio da quantia de 400 contos, destinando-se 150 000$00 à primeira 

daquelas viaturas e 250 000$00 à segunda, devendo o respectivo pagamento pro

cessar-se de acordo com as disponibilidades financeiras deste Corpo Administr~ 

tivo. 
JUNTAS DE FREGUESIA - SUBsfDIOS:- Por proposta do Sr. Pre

sidente, foi deliberado, por unanimidade, conceder a cada uma das Juntas de Fre 

guesia da Glória e Vera Cruz um subsídio da quantia de 25 000$00. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - SUBsfDIO POR MORTE:- Foi delibe

rado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de 111 515$00, a Maria 

Rosa Baptista Pereira Ferreira, viúva do Engº Técnico Principal, Ferdinand Fra~ 

cis Ferreira, respeitante ao subsídio por morte a que se refere o Artº. 19º do 

Decreto-Lei nº 49· 031, de 27 de Maio de 1969 . 

COZINHA ECONÓMICA:- Face às contas apresentadas pela res

pectiva Comissão, foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídiodaqua~ 

tia de 37 910$00 à Cozinha Económica, correspondente ao valor das refeições se~ 

vidas à Cerciav, durante o mês de Dezembro, último, funcionando esta importân

cia como subsídio concedido àquela instituição de assistência, pelo que lhe de 

vera ser dado conhecimento do teor desta deliberação. 

OCUPAÇÃO DE TERRENO CAMARÁRIO:- Em sequência da deliberação 

tomada na reunião ordinária de 12 de Outubro de 1978, foi presente um requeri

mento de Carlos Alberto Pinheiro dos Santos Loureiro, filho de José dos Santos 

Loureiro, a solicitar autorização para que a barraca a instalar no Bairro do C~ 

bo Luís seja construida em tijolo, conforme planta anexa ao respectivo proces
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soo Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, ~fer~rylempri~
 

cípio, a pretensão formulada, devendo, no entanto ser apresentad
 

rente um estudo mais completo do prédio a constrruir, o qual deverá ser elabor~
 

do segundo as directrizes a fornecer pelos Serviços de Urbanização e Obras. C~
 

mo se refere na deliberação atrás citada, a actual ocupação será sempre a títu
 

lo precário.
 

FmRNECI MENTOS - AQUISIÇÃO DE MÁQUINAS DE CALCULAR E DE ES

CREVER:- O Sr. Presidente informou que se torna muito necessário adquirir al 

gum do material acima referido, para a Secretaria, pelo que ordenou que fossem 

solicitadas propostas para o efeito, tendo sido apresentadas as seguintes, que 

aqui se dão como transcritas: nQ 1 - Arla; nº 2 - Araújo & Sobrinho, Scr.s; nº 

3 - M. Simões Jr.; nQ 4 - Beltrão Coelho, Lda e nº 5 - Regisconta. A fim de o 

assunto poder ser apreciado na próxima reunião, foi deliberado, por unanimida

de, remeter o processo à Secretaria para informação. 

MERCADO MANUEL FIRMINO - ARREMATAÇÃO DE BANCAS:- A Câmara 

tomou conhecimento da participação do Fiscal Herculano GonçalvesCarvalhosa, s~ 

gundo a qual se encontra vaga a Banca nQ 4, da Placa E, do Mercado Manuel Fir

mino, destinando-se a mesma à venda de pão, bolos e queijo. 

Atendendo a que a Banca nº 6, da Placa M, se encontra ocu

pada com a venda daqueles produtos, quando a mesma s e destina à vendade frutas 

e hortaliças, foi deliberado, por unanimidade, fazer a respectiva troca, e pôr 

em arrematação esta última, na próxima reunião ordinária a realizar no dia B 

de Fevereiro, pelas 9,30 horas. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - RE CURSOS:- Foi presente o recu~ 

50 hierárquico interposto por Agostinho Pereira Botelho, canalizador daqueles 

Serviços, da deliberação do Conselho de Administração que lhe aplicou a pena de 

aposentação compulsiva. 

Antes de o assunto ser apreciado, foi deliberado, por una

nimidade, que o processo seja facultado aos Srs. Vereadores, a fim de tomarem 

pormenorizado conhecimento do mesmo. 

SALÃO CULTURAL - REGULAMENTO:- Foi novamente presente pela 

Secretaria o projecto de regulamento para a utilização do Salão Cultural e di~ 

tribuído por todos os membros um exemplar do mesmo. Por proposta do Sr. Presi

dente, foi deliberado, por unanimidade, que o assunto seja apreciado na próxi
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ma reunião. 

TABELA DE TAXAS E LICENÇAS: - Em sequên cia da d to 

mada na reunião ordinária de 17 do mês em curso, foi também presen 

mação prestada pela Secretaria, acerca da alteração das taxas e licenças de 

cães e de veículos. A fim de possibilitar que o assunto possa ser apreciado n~ 

ma próxima reunião, foi deliberado, por unanimidade, distribuir por todos os 

membros um exemplar da mesma. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA - DEPÓSITO DE GARANTIA:- O Sr. Pr~ 

sidente leu uma informação prestada pelos Serviços de Fiscalização, que aqui se 

dá como transcrita, a propôr que a caução prévia de 150$00 que se faz aquando 

da passagem das licenças de ocupação da via pública com mastros, coretos e ou

tros, seja alterada para 5 000$00. 

Após demorada troca de impressões acerca do assunto, foi d~ 

liberado, por unanimidade, fixar em 2 500$00 o referido depósito de garantia. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - APLICAÇÃO DO DECRETO-LEI NQ 466/ 

/79 - ENGENHEIRO-CHEFE:- Na reunião ordinária de 17 do mês em curso, foi apre

ciada a informação prestada pelo Sr. Chefe da Secretaria, no que respeita à s~ 

tuação dos escriturários-dactilógrafos. A mesma informação, junto à actadame~ 

cionada reunião, refere-se, também, à situação do Sr. EngQ Chefe dos Serviços de 

Obras. Após prolongada troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, 

por unanimidade: Primeiro - Que, em face do preceituado no Decreto-Lei nQ 466/ 

/79, o EngQ Chefe dos Serviços de Obras passa ao regime de comissão de serviço 

estabelecido no Decreto-Lei nQ 191-F/79, de 26 de Junho, sendo tal cargo, por 

força do disposto no Artº 4Q, alínea ~ daquele primeiro diploma equiparado a 

director de serviços com o vencimento de 27 000$00, de acordo com o que precel 

tua o Decreto-Lei nº 204-A/79, de 3 de Junho, no nº 1 do Artº 2º; b) - Que ao 

respectivo titular, nos termos do Artº 32º do Decreto-Lei nº 466/79, seja ass~ 

gurado o direito ao provimento definitivo na categoria de transição, com o or

denado de 24 900$00 (letra C), para a hipótese de cessação da comissão de ser

viço; c) - Que o pagamento do mesmo ordenado (27 000$00), tenha lugar a partir 

de 8 de Dezembro, findo, ou seja, da data da entrada em vigor do Decreto - Lei 

nº 466/79, uma vez que, face aos preceitos legais, já referidos, parece resul

tar que no caso - embora tal traduza gritante injustiça -, não aproveita a re

troactividade que referencia a 1 de Julho do ano findo, que contemplou a tota
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lidade dos demais cargos; d) - Que, a fim de ser 

ja formulada consulta superiormente, chamando-se a atenção para a 

a mesma encerra. 

RUA DOS ANDOEIROS - INDEMNIZAÇÕES:- Em seguimento da deli

beração tomada na reunião ordinária de 28 de Abril de 1978, foi deliberado, por 

unanimidade, efectuar o pagamento das importâncias de 250 contos e 26 contos a 

Dr. Júlio Duarte Homem Christo e D. Maria Teresa Tavares da Silva Gautier, res 

pectivamente. Mais foi deliberado, tmbém por unanimidade, que venha a ser co

brada a taxa de mais valia em relação aos terrenos de que aqueles são proprie

tários, no caso de, nos mesmos terrenos, virem a ser levadas a cabo quaisquer 

construções. 

FORNF.CIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UMA MÁQUINA DE ALCATRÃO: - O 

Sr. Presidente informou da necessidade de aquisição de mais uma máquina de al

catrão, igual à já existente nos serviços e apresentou um orçamentada Firma JO 

FERCAR, Serralharia Civil, Lda, de Eixo, que aqui se dá como transcrito, segu~ 

do o qual a mesma se propõe fornecer a aludida máquina pela quantia total de 

541 400$00. Após troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, por un~ 

nimidade, aceitar aquela proposta, nos precisos termos da mesma e, ainda, con

ferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

respectivo contrato, devendo no mesmo ficar expresso que à firma adjudicatária 

será aplicada a multa de um por mil, ou seja, 541$40 por dia, a partir do tér

minus do prazo de entrega do respectivo material. 

FEIRA DE MARÇO:- A Câmara tomou conhecimento do ofício nº. 

129/01/80, de 16 do mês em curso, do Comando Distrital da Polícia de Segurança 

Pública, a perguntar da possibilidade de funcionamento de um stand durante o p~ 

ríodo da Feira de Março. Lida a informação prestada pelo Gabinete de Urbaniza

ção, foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada, devendo o 

referido stand funcionar no pavilhão. 

BAIRRO DO CABO LUtS - ARRUAMENTOS:- Por proposta do Verea

dor Sr. Engº Cruz Tavares, foi deliberado, por unanimidade, ordenar que pelos 

Serviços de Urbanização e Obras seja elaborado o estudo para a abertura dos a! 

ruamentos na zona acima referida e, ainda, que a respectiva obra seja incluída 

no plano de actividades do ano que decorre. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - A Câmara tomou conhecimento de uma ava

liação feita pelo Sr. Engº Maçarico, de um prédio si to no gaveto da Rua Almi
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rante Cândido dos Reis com a Viela do Canto e perte~cente a Albe~rgUes 

Coutinho e mulher, do valor total de 920 000$00. Apos troca de impressoes, foi 

deliberado, por unanimidade, adquirir o referido prédio pelo valor atrás men

cionado e submet er o assunto, nos termos legais, à aprovação da Assembleia Hu

nicipal. 
Mais foi deliberado, também por unanimidade, conFerir pod~ 

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes Fizer, para outorgar no respectivo 

contrato. 
ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA INDUSTRIAL:- A Câmara tomou conh~ 

cimento de um requerimento apresentado pela Recauchutagem Esperto, L. da , que aqui 

se dá como transcrito, a solicitar que lhe seja restituída a quantia de 

400 000$00, entregue em Janeiro do ano Findo, como princípio de pagamento de um 

lote de terreno na Zona Industrial, uma vez que, por motivos de saúde, não po

derá proceder ~ instalação da empresa. Após troca de impressões e atendendo a 

que, por motivos impeditivos da responsabilidade da Câmara, não Foi sequer ain

da possível celebrar o contrato de promessa de compra e venda, Foi deliberado, 

por unanimidade, deFerir a pretensão Formulada. 

IDEH - ZONA A POENTE DA AVENIDA VINTE E CINCO DE ABRIL:- A 

Câmar a deliberou, por unanimidade, pôr em arrematação os Lotes nºs 7,8,9 ,10 e 

13, do Sector M, da reFerida Zona, com a base de licitação de 800$00 por cada 

metro quadrado de pavimento de construção, sendo de 50$00 os respectivos lan

ços, devendo a respectiva praça ser marcada oportunamente. 

OPERAÇÃO AÇORES:- O Sr. Presidente inFormou que organizado 

por um grupo de CSs (Banda do Cidadão), para auxílio às vítimas do tremor de te!, 

ra que assolou os Açores, se realizou um pedi tório no Concelho que rendeu a quan

tia total de 452 391$30 e que a recepção dos donativos se Fez nesta Câmara Hun~ 

cipal durante um sábado e um domingo, com a presença de um Funcionário deste 

Corpo Administrativo e ainda, que estiveram à disposição viaturas municipais, 

as quais procederam à respectiva recolha. 

Por proposta do Sr. Presidente, foi deliberado, por unanl

midade, exarar em acta um voto de louvor à Comissão que encabeçou aquele movi

mento, pelo altruísmo demonstrado. 

PUBLICIDADE:- A Câmara tomou também conhecimento de um re

querimento do Hotel AFonso V, a solicitar autorização para colocar paineis pu
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blicitários nos locais assinalados na planta anexa ao respecti 

do sido deliberado, por unanimidade, remeter o mesmo ao Gabinet 

ção para informação. 

sU8sfDIOS:- O Sr. Presidente distribuiu por todos os mem

bros um exemplar do Boletim nQ 1 da Associação para o Estudo e Defesa do Patrl 

móni o Natural e Cultural da Região de Aveiro (Aderav ), o qual foi entregue pe

la respectiva direcção, tendo a mesma solicitado o auxílio pecuniário deste CO! 

po Administrativo. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

conceder um subsídio da quantia de 20 000$00. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE INTERCOMUNICADORES:-O Sr. Pr~ 

sidente chamou a atenção para a necessidade de montagem de alguns intercomuni

cadores no edifício-sede deste Corpo Administrativo, uma vez que o contacto i~ 

terno se faz pelos telefones normais e que, dado o volume de serviço nos mes

mos, se torna quase impossível utilizá-los internamente. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

abrir concurso limitado para o efeito. 

IDEM - RADIOTELEFDNES:- O Sr. Pr es i dent e comunicou que e xi~ 

t e em funcionamento nos armazéns gerais um sistema de radiotelefones, cuja ce~ 

tEal~' __ se encontra aí fi xa, estando os rádios-móveis montados nas via turas.CQ 

mo não é possível contactarem entre si sem ter que se passar pela central, o 

que acarreta grandes prejuízos no bom funcionamen to dos serviços, o Sr. Presi

dente propôs que se solicite à firma fornecedora - Zodiac - orçamento para a aI 

teração do sistema de funcionamento dos rad iotelefones e, ainda, qual o prazo 

para a respectiva execução. 

o Sr. Presidente referiu também da necessidade de aquisição 

de mais dois rádios-móveis, sendo um para ficar no edi fício-sede e outro na via 

tura Volvo recentemente adquirida. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a proposta apresentada e, por conseguinte, solicitar à referida firma 

a respecti va proposta. 

Dado o adiantado da hora - 20,45 horas -, foi deliberado, 

por unanimidade, interromper os trabalhos. 
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Pelas 9,30 horas do dia 30 e com a Ve 

readores, foi novamente declarada aberta a reunião. 

EXTRACÇÃO DE AREIAS EM S. JACINTO - CONSTRUÇÃO DO ESTRADÃo: 

- Em sequencia das deliberações tomadas sobre o assunto, nas reuniões ordinárl 

as de 2 de Março e 21 de Junho do ano findo, o Sr. Presidente deu conhecimento 

que os concessionários da extracção de areias se propoem pagar uma sobretaxa de 

20$00 por cada m3 de areia, a cobrar pela Capitania, destinando-se a mesma à 

construção do estradão e apresentou, para apreciação, uma proposta da firma Má 

rio Polónio, L.da, desta Cidade, a qual se propõe executar aquela obra pela 

quantia total de 8 160 000$00. 

Atendendo a que a Junta de Freguesia de S. Jacinto não po~ 

sui, de imediato, verba que permita o início da obra, foi deliberado, por unan! 

midade e por proposta do Sr. Presidente, autorizar que por parte desta Câmara 

Municipal, seja feito um adiantamento até ao máximo de 4 000 contos, para o 

efeito. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir pod~ 

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato a 

celebrar com a mencionada firma, no qual ficará exarado que o prazo de garantia 

da obra será de três anos e, ainda, celebrar protocolos com as empresas conce~ 

sionárias e com a Junta de Freguesia, comprometendo-se os primeiros a pagar a 

referida sobretaxa até à amortização do estradão e da estrada Ria-Mar. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM INFERIOR DA FORCA - RECONHECIMENTO 

G~OTÉCNICO: - A Câmara apreciou a segunda via da factura nº 7911059, da quantia 

de 172 848$00, apresentada pela firma Teixeira Duarte, L.da, a qual diz respel 

to aos trabalhos de reconhecimento geotécnico realizados em Novembro do ano fi~ 

do, tendo sido deliberado, por unanimidade, remetê-la aos Serviços de Urbaniza 

ção e Obras para informação. 

ZONA HABITACIONAL DE S. JACINTO - 2ª FASE - ESGOToS:- A cê 

mara apreciou uma proposta da firma Mário Polónio, L.da, desta Cidade, a apre

sentar preços unitários para as obras de execução da rede de esgotos das casas 

pré-fabricadas de S. Jacinto - 2ª Fase. Atendendo à dificuldade que existe em 

conseguir empreiteiros que concorram àquela zona e, ainda, à urgência que exi~ 

te na concretização dos trabalhos, foi deliberado, por unanimidade, aceitar aqu~ 

la proposta, desde que pelos Serviços de Urbanização e Obras seja prestada in

formação favorável. 
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Mais foi deliberado , também por unanimidade, pod~, 
res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para em caso de 

outorgar no respectivo contrato. 

EDIFIcID DOS PAÇOS DO CONCELHO - OBRAS DE MODIFICAÇÃO E RI 

PARAÇÃO:- O Sr. Presidente referiu da necessidade de se proceder a obras de b~ 

beficiação na secção onde funcionam os Serviços de Fiscalização, tendo sido d~ 

l i ber ado, por unanimidade, encarregar os Serviços de Urbanização e Obras de prQ 

cederem ao necessário estudo, devendo o mesmo apresentar também sugestões, com 

vista a possível ligação daquela secção aos Serviços Municipais de Habitação e 

Zona Industrial. 
CONSTRUÇÃO DO QUARTEL DA ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEI

ROS VOLUNTÁRIOS DE AVEIRO (BOMBEIROS VELHOS ):- O Sr. Presidente comunicou que, 

como é j á do conhecimento de todos, pretende aquela corporação de bombeiros dar 

início à construção do seu novo quartel e que foi procurado pela respectiva dl 
recção, a qual deu nota das dificuldades surgidas, principalmente no campo fi 

nanceiro, sobretudo pela dificuldade de entrega por parte do Estado da impres

cindível comparticipação, uma vez que a obra só em Junho será incluída no plano 

para o ano em curso. 

Assim e porque aquela associação pretende inaugurar o qua~ 

tel em Janeiro de 1982 - data em que comemora o Centenário da sua fundação -, 

o Sr. Presidente propôs que, por parte deste Corpo Administrativo, seja feito 

um adiantamento de 5 000 contos, com a condição de esta ver ba vi r a ser resti 

tuída no final da obra, devendo, para o efeito, ser celebrado um protocolo en

tre ambas as entidades. 

Após demorada troca de impressões acerca do assunto, foi 

deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada. 

MERCADO MANUEL FIRMINO:- Por proposta do Vereador Sr. Engº 

Cruz Tavares e após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, en 

carregar os Serviços de Urbanização e Obras de procederem a estudo com vi sta ao 

aproveitamento na parte superior do Mercado, a fim de possibilitar o seu alar

gamento, uma vez que o mesmo, não corresponde já às necessidades das popula

ções. 

MUSEU DA RIA:- O Sr. Presidente aludiu à oportunidade de se 

pensar na criação a curto prazo do Museu da Ria, dado que grande partedoimp8~ 

tante material a integrar no mesmo Museu tender a desaparecer. Depois de refe
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rir que a Assembleia Distrital poderá conceder considerável com~rticir a~ão p~ 

ra o efeito, foram trocadas impressões acerca do assunto, tendo 

do, por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Capitão de Fragata Far ía dos Sa.!2 

tos, de elaborar pormenorizado estudo, a fim de posteriormente vir a ser toma

da deliberação. 

REUNIÕES:- Foi deliberado, por unanimidade, queas reuniões 

ordinárias desta Câmara Municipal, passem a realizar-se às sextas-feiras, às 

9,30 horas, continuando a ser públicas a primeira e terceira de cada mês. 

VEREADORES EM REGIME PERMANENTE:- O Sr. Presidente infor

mou a Câmara que a Vereadora Srª D. Zulmira Eneida de Sousa Silvae Christo Ba~ 

r et o L~ ~queira, que transitou do mandato anterior, se mantém no exercício de 

funções a tempo completo e que o Vereador Sr. EngQ Manuel Ferreira da Cruz Tava 

res foi também designado para exercer funções também em regime de permanência 

mas a t empo parcial. 

CONSER VATÓRIO REGIONAL DE AVEI RO: - A Câmara deliberou, por 

unanimidade, designar o Vereador Sr. António Rodrigues Garcez, para fazer par

te do Conselho Administrativo do Conservatório Regional de Aveiro "Calouste Gul 

benkian". 

SERVIÇOS MUNICIPALI ZADOS:- Nos termos do Art9 1699 do Có

digo Administrativo, o Sr. Presidente deu a conhecer que presidirá ao Conselho 

de Administração dos Serviços Municipalizados, ficando o mesmo constituído ta~ 

bém pelos Vereadores Srs Eng9 José Arménio Sequeira Pereira e Capitão de Frag~ 

ta Alberto Augusto Faria dos Santos. 

CENTRO DE COORDENAÇÃO DE PROTECÇÃO CIVIL DO DISTRITO DE AVE] 

rw: - Foi deliberado, também por unanimidade, designar para fazer parte daquele 

centro, o Sr. Verea dor Capitão de Fragata Alberto Augusto Faria dos Santos. 

INSTITUTO DE OBRAS SOCIAIS:- Foi também deliberado, por un~ 

nimidade, designar a Vereadora Srª D. Zulmira Eneida de Sousa Silva .e Christo 

Barreto Cerqueira, para fazer parte, como representante da Câmara, da respectl 

va Direcção. 
RESERVA NATURAL DAS DUNAS DE S. JACINTO:- Após troca de i~ 

pressões, foi também deliberado, por unanimidade, designar o Vereador Sr. Dr. 

Nel son Martins da Mota, para fazer parte do Conselho Geral daquela Reserva. 

COMISSÃO MUNICIPAL DE TURISMO:- O Sr. Presidente comunicou 



também que nomeou o Vereador Sr. António Rodrigues Garce z, para Presidir à Co

missão Municipal de Turismo. 

PELOUROS:- Depois de prolongada troca de impressões acerca 

do assunto, foi deliberado, por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Dr . Nel 

son Martins da Mota das tarefas resepitantes à educação e cultura, ficando a 

distribuíção dos demais pelouros para ulterior resolução. 

JUNTA AUTÚNOMA DO PORTO DE AVEIRo:- Acerca do assunto, foi 

deliberado designar o Sr. Vereador Capitão de Fragata Faria dos Santos para f~ 

zet parte daquele Organismo, com uma abstenção do próprio. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar nos 

termos do nº 4 do Artº 105º da Lei nº 79/77, de 25 de Outubro, o pagamento das 

despesas a que respeitam os documentos registados com os nºs 68 a 89, 91 a 100, 

112, 113 e 120 a 130, no total de 16 059 638$40, da Câmara Municipal. 

APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi deliberado, também por una

nimidade, aprovara presente acta em minuta, nos termos do nº 4 do Artº 105º da 

Lei nº 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações produzi

rem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada pelo Sr. 

Presidente, a presente reunião. Eram 15 horas do dia 30. 
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Para constar e devidos efei tos s e lavrou a presente acta 

que eu, ~ ~. Secretaria a subscrevo. 
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CÂMARA MUNICIPAL DE AVEIRO 

E D I T A L N~. 17/80 

Jost GIRÃO PEREIRA, LICb~CIADO EM DIREITO E PRESIDENTE DA CÂMARA 

~WNICIPAL DE AVEIRO ': -----------------------------------------

Faz saber que, em conformidade COm a deliberação tomada na última reunião 

ordinária e de acordo com o preceituado no n~. 2 do Artigo 58~. da Lei n s , 79/77, 

de 25 de Outubro, as reuniões ordinárias desta Câmara Municipal passam a rea

lizar-se às sextas-feiras, com in{cio pelas 9.30 horas, a partir do mês de Feve 

reiro, próximo. 

Mais se faz saber que foi também deliberado manter duas reuniões públicas 

mensais, precisamente as primeira e terceira. 

Para constar e devidos efeitos mandei dactilografar o presente e outros 

de gu àl teor, que vão ser afixados nos lugares pÚblicos do costume.í 

Eeu ~ c:.:o ~~Chefe de Secretaria, o subadr ev í , 

PAÇOS 00 CONCELHO DE AVEIRO, 31 de Janeiro de 1980 

Dr. José Girão Pereira 


